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韓國瑜：將有千億投資高雄
強調拚經濟不僅顧農漁民 亦會顧及中小企業

香港文匯報訊 據新華社報
道，中共中央台辦、國務院台
辦主任劉結一28日在會見出
席博鰲亞洲論壇2019年年會
的台灣兩岸共同市場基金會榮
譽董事長蕭萬長等台灣工商界
人士時表示，大陸正在全面貫
徹落實習近平總書記在《告台
灣同胞書》發表40周年紀念
會上的重要講話精神，推動兩
岸關係沿着講話指引的方向堅
定前進。
劉結一強調，兩岸經濟合作

前景廣闊，我們將繼續秉持「兩
岸一家親」理念，堅持以人民為
中心的發展思想，率先同台灣
同胞分享大陸發展機遇，為台
胞台企提供同等待遇，深化兩
岸融合發展。希望台灣工商界
為打造兩岸共同市場、盡快實
現兩岸應通盡通、推動兩岸關

係和平發展、推進祖國和平統一進程作
出積極貢獻。
台灣工商界人士積極就加強兩岸經濟

交流合作、打造兩岸共同市場、推動兩
岸關係和平發展等提出了建議。
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陳建仁將回歸學術界
香港文匯報訊 據中通社報道，台灣

地區副領導人陳建仁昨日發出公開信，
提到自己已經和蔡英文報告，其階段性
任務希望明年告一段落。至於未來的計
劃，他透露要再回到鍾愛的學術研究。
蔡英文早前已經宣佈2020年將競逐
連任、台灣地區行政管理機構前負責
人賴清德也加入戰局，黨內出現「蔡賴
配」的呼聲。陳建仁其後在facebook上
發出千字公開信，指出已經和蔡英文
見面，當面向她報告，自己的階段性
任務希望明年告一段落。
賴清德昨日一早就重啟競選活動，並

一連3天舉行新書發表會，外界關注蔡
賴對決情勢再度升高。賴清德聲稱出書
並不是為了向蔡英文逼宮。但是，他卻
在新書裡披露蔡英文曾在他接任行政管
理機構負責人時承諾會「特赦陳水
扁」。外界質疑賴清德以此暗諷蔡英文
食言，似乎也反映民進黨初選的茶壺風
暴愈演愈烈。

高雄市議會第三屆第一次定期大會昨日
開幕，高雄市長韓國瑜和市政府各局

處負責人照往例要列席開幕式。韓國瑜拜
訪議會無黨團結聯盟、民進黨黨團、中國
國民黨黨團等。

工業總會富邦參與投資
韓國瑜到民進黨黨團時，黨團總召韓賜
村、書記長林智鴻、議員陳明澤準備了燕
巢芭樂（番石榴）、大樹鳳梨等水果請韓
國瑜品嚐。議員向韓國瑜建議不只要促銷
農漁產，也要顧及中小企業發展，韓國瑜
表示，會重視工商企業的發展。工業總會
最近會到高雄投資600億元到800億元，
富邦銀行也要再投資400億元，總共會有

大概一千多億元的投資。
韓國瑜強調，他們拚經濟不光是照顧農

民、漁民及花農，接下來還要照顧工商企
業界，特別是中小企業。現在網絡熱搜高
雄市的熱度高達十億次，城市的知名度越
來越高，高雄市民越來越快樂，這個城市
才有希望。

「大陸行」成績受肯定
陳明澤說，韓國瑜很辛苦，應該參選

2020年選舉，韓國瑜趕忙用閩南語表示
「不要亂講」。
林智鴻提起最近有一些關於六都市長施

政滿意度的民調，高雄都不高，韓國瑜則
說，就是為民眾向前衝，久而久之民眾就

能感受得到。至於不同單位做的不同民
調，就是參考，如果把民調掛在心上，什
麼事都不用做了。
國民黨團給韓國瑜熱烈掌聲，肯定這趟

「大陸行」為高雄農漁產品爭取到大額訂
單。韓國瑜表示，很開心跟國民黨團報

告。
針對綠營近期不斷抹黑扣上賣台紅帽

子，韓國瑜有感而發地說：「這跟賣台有
什麼關係？」他表示：「所以我覺得要再
重申一遍，就是一心一意拚高雄的經濟，
衝起來。」

香港文匯報訊 綜合中評社及東森新聞報道，中國國民黨籍高雄市長

韓國瑜訪港澳、大陸帶回52億元（新台幣，下同）訂單，成果豐碩，

外界也好奇接下來怎麼帶動工商業經濟。韓國瑜昨日前往高雄市議會拜

訪各黨團時透露，過兩天工業總會及富邦銀行要再投資共一千多億元。

韓國瑜強調不是只有照顧農漁民，現在網絡熱搜高雄市的熱度高達十億

次，城市知名度越來越高，市民越來越快樂，才會有希望。

香港文匯報訊 據新華社報道，台灣經
濟研究院昨日公佈，由於全球經濟需求放
緩，加上春節連假影響廠商提前出貨，台
灣2月份進出口、外銷訂單、生產指數等
數據同比均出現衰退，當月製造業景氣燈
號仍為代表「衰退」的藍燈。
自去年6月份以來，台灣製造業景氣
燈號連續5個月呈代表「低迷」的黃藍
燈。後進一步惡化，此後，代表更差景

氣的「衰退」藍燈信號已連續出現了4
個月。

經濟可望逐季轉好
台經院指出，年初以來，金融市場與國

際油價延續反彈走勢，貿易摩擦局面略有
緩和，島內製造業廠商對於未來半年景氣
看法轉為樂觀，整體製造業景氣信號值從
上月的9.92分微增至2月的10.18分，但升

幅仍不明顯。
展望未來，台經院表示，近期半導體設

備進口維持雙位數增長，顯示廠商對半導
體設備投資需求仍存，今年台灣經濟可望
逐季轉好，但增速預計不如去年，全球經
濟及貿易均面臨諸多不確定性，仍應謹慎
看待。
此前，元大寶華綜合經濟研究院將台灣

經濟今年增長率預測下調至2.10%，台當

局貨幣政策主管機關及統計部門也已分別
將相關預測下調至2.13%和2.27%。
按具體產業分析，台經院表示，製造業

呈現衰退的藍燈的行業比重由上月的
60.17%增加至2月的69.11%，代表低迷的
黃藍燈由33.55%減少至21.13%，持平的
綠燈由5.33%增加至7.79%，代表景氣揚
升的黃紅燈比重為1.97%，本月無代表繁
榮的紅燈。

台製造業景氣連4個月現衰退

■■韓國瑜表示韓國瑜表示，，拚經濟不只是照顧農漁民拚經濟不只是照顧農漁民，，也會也會
顧及中小企業的發展顧及中小企業的發展。。圖為韓國瑜圖為韓國瑜（（左三左三））昨日昨日
下午出席農漁產品簽約儀式下午出席農漁產品簽約儀式。。 中央社中央社

昨日，故宮研究院宣佈，成立五個
研究所——玉文化研究所、文物保護
科技研究所、古書畫鑒藏研究所、建
築與規劃研究所以及知識產權研究
所。另據故宮博物院副院長趙國英介
紹，創刊61年的《故宮博物院院刊》
已改為月刊，並已在故宮官網發佈可
供全文瀏覽的電子版文檔，供讀者免
費參閱。
據故宮研究院院長鄭欣淼介紹，去

年故宮研究院的國家社科基金重大招
標項目「吐魯番出土文書再整理與研
究」、《清史》工程及相關項目、
「院藏樣式雷圖檔」整理工作、中法
合作《琺琅藝術研究》等課題繼續有

序開展，尤其是圍繞「養心殿研究性
保護修繕工程」的一系列課題研究，
均取得了階段性成果。
另外，去年，故宮考古研究所在參與

雄安新區文物保護工作過程中，共考古
勘探、試掘了多座漢、唐、金、元遺
址，勘探面積超過107,000平方米。
據悉，故宮研究院自2013年10月成

立以來，以「學術故宮」為宗旨，不
斷發展壯大，目前已經形成一室（研
究室）、一站（博士後科研工作
站）、二十一所，加上新成立的五個
研究所，今年故宮研究院將形成共二
十八個機構的學科佈局。
■香港文匯報記者 江鑫嫻 北京報道

王世紹的生活非常節儉，當年從學校買的
飯桌，一用就是四五十年。他的妻子仇

啟真說：還是應該為國家培養人才，能捐多
少捐多少！

「這樣花錢才有意義」
根據王世紹設立獎學金時的捐贈協議，以

及助學相關材料，粗略估算王世紹給西安交
大助學捐款有90多萬，加上給希望工程捐
款，捐款總額已超過百萬。
據了解，從2010年起，王世紹每年都資助

仲英書院的貧困學生，幫助他們完成學業。
到2017年，王世紹已經資助了20多名貧困
生。2017年，他設立王世紹助學金，用來幫
助家庭經濟特別困難但品學兼優的學生順利
完成學業。
夫婦二人還拿出50萬捐贈給西安交大教育

基金會，用於獎勵仲英書院學習成績優秀的
學生。2017年至 2021年，每年10萬元。
2018年資助了12名學生，每人5,000元。
「年紀大了，兒女也很自立，離休金我

存着也沒啥用處，我們感覺還是應該為國

家培養人
才……等
於我一年
的離休金全部捐給交大，我們覺得這樣才是
真正把這個錢花得有意義。」王世紹說。

讓孩子以知識改變命運
據了解，王世紹1947年1月參加革命，翌
年7月1日加入中國共產黨，1987年5月離
休。王世紹說，自己已經連續多年對地震災
區、山區小學、農民工子女等進行捐助。
王世紹說，「學校和學生們尊重我，稱我
老教授，我覺得叫西遷老同志更合適。」出
生在上海的王世紹，來西安扎根已經60多年
了。他一輩子儉省，從不請客送禮，甚至連
子女結婚都沒有嫁妝彩禮、喜糖酒席，以免
鋪張浪費。
離休後，他和妻子仇啟真一起住進了鄂邑
區的養老院。除了在食堂吃飯和採購必需的
生活用品外，依舊勤儉節約，將離休工資悉
數存下來支持教育。
說到捐資助學的緣起，王世紹表示，幾十
年前，他響應國家幹部下鄉帶領農村建設的
號召，深入貧困地區，足跡踏遍整個陝西。
當看到「一個人平均一個月連半斤米都吃
不上」的惡劣情況，他憂心如焚，並且意識
到貧困不能只「授人以魚」，更要「授人以
漁」。直接捐贈只是杯水車薪，只有捐贈教
育，讓孩子們通過知識改變命運，才是長遠
之計，才能帶給國家富強的希望。
作為參與交大建設與發展的老交大人，王

世紹常說，「我這一輩子都是交大給的，我
要把交大給予我的也一同傳遞給交大學
子。」 ■新華社
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最近，西安交通大學離休教授王世紹的

「離休賬單」引發關注。93歲的王世紹是大

學教授，捐款總額已超過百萬元（人民

幣，下同）。他說，自己一年有16萬元

離休金，「我們住在養老院，每個月我

們除了充飯卡、買點生活用品、買點

水果，我們覺得一千元足夠了。自

己不想花錢享樂，就把離休金全

部捐出資助學生、培養人才。」

■■王世紹夫婦舊照王世紹夫婦舊照。。網上圖片網上圖片

■ 王世紹（左）為
資助學生，捐款百
萬元。其妻仇啟

真也對他的選
擇表示支持。

網上圖片

故宮成立五新研究所
官網發佈免費月刊

甲午沉艦遺址入選
考古界「奧斯卡」揭曉

昨日，有着考古界「奧斯卡」美譽的2018年度「中國
十大考古新發現」揭曉，此前備受社會關注的甲午沉艦
遺址（經遠艦）水下考古調查項目入選。
據悉，按年代順序，入選名單分別是：廣東英德青
塘遺址、湖北沙洋城河新石器時代遺址、陝西延安蘆
山新石器時代遺址、新疆尼勒克吉仁台溝口遺
址、山西聞喜酒務頭商代墓地、陝西澄城劉家窪東
周遺址、江蘇張家港黃泗浦遺址、河北張家口太
子城金代城址、重慶合川釣魚城范家堰南宋衙
署遺址、遼寧莊河海域甲午沉艦遺址（經遠
艦）水下考古調查項目。 ■中新社


